

一期一会

一期一会（いちごいちは）：一生に一度の出会いや機会のこと

江戸川区立春江中学校

第1学年 学年通信

第18号 2025.12.03



久遠祭が無事に終わりました♪

＼ 1学年 最優秀賞 ／ 1年3組 「あさがお」

＼ 1学年 優秀賞 ／ 1年4組 「変わらないもの」

10月22日（水）、1年生にとって初めての 合唱コンクール が無事に終了しました。それぞれの思いが重なり合いステージではクラスごとのハーモニーがしっかりと響いていました。

どのクラスもこの一ヶ月で大きく成長しました。最初は恥ずかしさから声が小さかったり、意見が合わなかったりする場面もありました。しかし、練習を重ねるうちに、どうすれば声が重なるか考える姿、互いにアドバイスし合う姿、真剣な表情で指揮者や伴奏者を支える姿がどのクラスにも見られ、まさに「合唱をつくるチーム」としてまとまっていきました。

舞台に立つ指揮者や伴奏者はもちろん、彼らを支える皆さんの姿もとても素晴らしいものでした。本番の緊張感の中、友達の頑張りを見つめる表情には「絶対に成功させたい」という気持ちが溢れています。

実行委員会の皆さんには練習計画を立てたり、クラスの意見をまとめたり、時には雰囲気を引き締める役割も担いました。初めは戸惑いながらも、次第に自分の役割を理解し責任をもって動く姿が印象的でした。本番直前には、自然に声をかけ合い、クラスを前向きな気持ちにする姿が見られ、リーダーとしての成長を感じました。

今回の成功や反省は、次へのステップです。今回の経験を胸にさらに成長しましょう！



3年生からのメッセージ

先日の学年朝礼にて3年生 [REDACTED] さんから1年生に向けたメッセージを貰いました。受検真っただ中である [REDACTED] さんが、現在抱える後悔について話していましたが、皆さんはどう思いましたか？今後の自分を考えるきっかけにしてほしいなと思います。

3年4組 [REDACTED] さんから後輩に向けてのメッセージ

みなさんおはようございます。3年4組の [REDACTED] です。

ある日僕が友達と「1、2年生のときにもっと勉強しておけばよかった」と話をしているのをたまたま聞いた先生から「今の現状を話したら何か変わる後輩がいるかも」という話から、皆さんに「1、2年生の勉強の大切さ」について少し話をします。

僕は正直、1、2年生の頃はあまり真剣に勉強をしていませんでした。毎日勉強するのは受検生になってから、期末前だけやればなんとかなると本気で思っていました。

実際に、この中にも同じ考えをもっている人がいるかもしれません。僕がそうだったのであえてはっきり言うと「甘い」です。受検勉強をしていても、習ったはずなのに解けないということが山ほどあります。それも、当時の授業は理解せずに黒板を写すだけ、ワークもとりあえず埋めるだけでした。

さらに、1、2年生の時に勉強しなかった弊害が、現在も普段から勉強する習慣がつかないことです。毎日勉強するのは受検生になってからという考えをもっている人は、受検生になっても勉強できません。そのことを身をもって感じています。

現段階で勉強する習慣が身についていない人は、1日5分でもいいので机に向かうこと続けてみてください。

以前、ある先生が「授業は命、ノートは宝、家庭学習は力なり」と話していました。当時はピンときませんでしたが、今ならその意味が良くわかります。授業で理解し、ノートで整理し、家庭学習で自分の力に変える。それを続けていくことこそが、受検に向かう最短ルートだったのだと実感しています。

受検勉強は本当に大変です。遊びたい気持ちを我慢して机に向かう日々が続きます。でも1、2年生の積み重ねがある人は本当に強いです。だから今この話を聞いている皆さんにはぜひ伝えたいです。まだ早いなんてことはありません。今している勉強は必ず未来的の自分の力になる信じて今から頑張ってみませんか？

僕もまだ受検の途中ですが、最後まで諦めず自分の力を出し切りたいと思っています。なので、皆さんも少しずつでいいので今からできることを積み重ねてください。悔いのない中学校生活を送りませんか？

＼ [REDACTED] 先輩 ありがとうございました！ 🐻 ／

